
 

 

 
 

ASISTENTES: 

- Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 

Sesión ordinaria de 25 de abril de 2023 

 

Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular). 

 

Vocales: 

 

Presenciales: 

 

D. Jose Fernando Carabias Acosta (Grupo Municipal Popular). 

D. Francisco Javier García Rubio (Grupo Municipal Popular). 

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista). 

D. Marcelino García Antúnez (Grupo Municipal Socialista). 

D. Fernando Castaño Sequeros (Grupo Ciudadanos). 

Dª. María del Carmen Díez Sierra (Grupo Mixto). 

D. Ricardo Ortiz Ramos (Concejal no adscrito). 

 

A través del sistema de videoconferencia: 
 

D. Álvaro Antolín Montero por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal Socialista). 

Dª. Ana Suárez Otero (Grupo Ciudadanos). 

 
 

Interventor: D. Jose Joaquín González Masa. 

 

Secretaria: Dª  Carolina Pérez Rojo  

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial desde el Salón de Plenos de la 

Casa Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día veinticinco de abril de 2023, se 

reúnen los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

 

Por el Presidente de la Comisión propone su aprobación previa rectificación en el punto 

segundo  respecto a la estimación parcial de las alegaciones sobre el IVA, se debe incluir la 

prescripción, y la desestimación del resto de las pretensiones planteadas  por el recurrente, en 

cuanto al pago de intereses.  

 

Sometida  el acta a votación se aprueba con la rectificación.  

 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente de “Modificación Contrato de Mantenimiento y Mejora de Instalaciones de 

Alumbrado Público por revisión trimestral inventario de puntos de luz nº 17 (febrero, marzo y 

abril de 2023)”.  

 

Por la Presidencia se realiza una breve exposición del expediente, así como de los 

informes favorables que obran en el mismo para su aprobación y los términos de la propuesta 

de modificación del contrato con efectos de febrero, marzo y abril de 2023.  

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba por unanimidad.  

 



 

 

3. Cualquier asunto urgente que llegue con posterioridad a la remisión de esta 

convocatoria. 

 

No se presenta. 

 

4. Ruegos y Preguntas. 

 

No se formulan.  

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta  

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO. 

 

EL PRESIDENTE EL SECRETARIO 
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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 25 de abril de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP) 

SRA. FRESNADILLO MARTÍNEZ (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. POLO HERNÁNDEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SUÁREZ OTERO (Grupo municipal Ciudadanos) 

SR. CASTAÑO SEQUEROS (Grupo municipal Ciudadanos) 

SRA. DÍEZ SIERRA (Grupo municipal Mixto) 

SR. ORTIZ RAMOS (Concejal no Adscrito)   
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. PERFONTÁN GUERRERO (Jefe de Servicio de Licencias)  

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Fresnadillo Martínez, Sra. 

Macías Tello, Sra. Polo Hernández, Sra. Suárez Otero y presencial del resto de integrantes.             

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:03 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta de la sesión de 18 de abril de 2023 remitido.  

 

1.- D. J-PL, EN REPRESENTACIÓN DE D. F-SM, PRESENTA DECLARACIÓN 

RESPONSABLE DE PRIMERA UTILIZACIÓN DE VIVIENDA UNIFAMILIAR SITA EN CL 

RÍO EBRO Nº 28-30 – CL RÍO SIL (15/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2.- D. FRANCISCO JOSÉ FERNÁNDEZ BERMEJO, EN REPRESENTACIÓN DE FAIN 

ASCENSORES S.A., PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE INSTALACIÓN DE 

ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL MONROY Nº 5 (2523/2022/DROB). DAR CUENTA 

DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3.- Dª M-VR Y D. O-MS SOLICITAN LICENCIA DE DEMOLICIÓN DE  PROYECTO DE 

VACIADO INTERIOR DEL EDIFICIO SITO EN CALLE VERACRUZ, 28.-56/2022/LICU. 

DAR CUENTA DE LA RESOLUCION 

Pregunta la Sra. Díez Sierra si no hubiera sido necesario modificar previamente la ficha 

del Plan General. Manifiesta el Sr. Perfontán Guerrero que se trata de un edificio catalogado con 

protección estructural. Que el Plan General permite realizar obras en dos supuestos sin 

necesidad de modificar la ficha, previo pronunciamiento de la Comisión Técnico Artística o de 

la Comisión Territorial de Patrimonio en caso de Bien de Interés Cultural (BIC). Dichos 



supuestos son en caso de desmontaje y repetición de fachada y cuando se pase de rehabilitación 

estructural a vaciado con restitución tipológica que es el caso que nos ocupa. Se pide además 

que esté aprobada la solución que se pretende (Proyecto de Sustitución), es decir cómo va a 

quedar el edificio, lo cual ha sido tramitado previamente, dando la Comisión Técnico Artística 

el visto bueno a la misma.  

Manifiesta la Sra. Díez Sierra que se trata de una actuación que tiene unas dimensiones 

más bien minúsculas. Indica el Sr. Perfontán Guerrero que, efectivamente, se trata de una 

actuación de dimensiones reducidas (vivienda de un dormitorio con sótano dedicado a espacios 

no vivideros). 

El Sr. Antolín Montero manifiesta que considera impoluta la tramitación en cuanto a ser 

informada por la Comisión Técnico Artística y la Territorial. Manifiesta que, en cuanto al uso 

del sótano, se considera informado por lo manifestado por el Sr. Perfontán Guerrero y se 

interesa por el bajo cubierta y su autorización en conjunto histórico. Indica el Sr. Perfontán 

Guerrero que el bajo cubierta debe estar destinado al uso principal del edificio, manteniéndose 

la estructura del mismo. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4.- APROBACIÓN DEFINITIVA DE LOS CONVENIOS URBANÍSTICOS PARA LA 

EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE CONEXIÓN PEATONAL Y CICLISTA CON 

VILLAMAYOR POR CARRETERA SA-300 (8/2022/IGUR). DAR CUENTA DEL 

EXPEDIENTE.  

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5.- RECEPCIÓN DE LA URBANIZACIÓN DEL SECTOR  SU-NC 21 “TRANSFERENCIAS 

BARRIO DE LOS ALAMBRES” DE SALAMANCA. (1/2023/IGUR). DAR CUENTA DEL 

EXPEDIENTE.  

Se interesa el Sr. Ortiz Ramos por los gastos de mantenimiento. Se informa.  

El Sr. Antolín Montero señala que ha transcurrido mucho tiempo desde el acta de 

replanteo de obra hasta la fecha de finalización de la misma y sobre el tema de transferencias de 

solares enclavados en diversas zonas de la ciudad tales como la indicada o en barrios como 

Pizarrales o Chamberí, se interesa por el control de la urbanizaciones y la posible minoración 

del valor de los solares en cuestión. Manifiesta el Sr. Perfontán Guerrero a propósito de estos 

solares, que fueron incorporándose en sectores discontinuos que van potenciando su valor 

conforme se van desarrollando. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6.- D. JAVIER FERREIRA POBLACIÓN, EN REPRESENTACIÓN DE SALAMANCA 

DIRECTORSHIP S.L., PRESENTA SOLICITUD PARA AGRUPACIÓN DE PARCELAS 

SITAS EN C/ S. SILVESTRE 4 Y C/ S. NARCISO 8-14 (26/2023/LICU). DAR CUENTA DE LA 

RESOLUCIÓN.  

El Sr. Antolín Montero manifiesta que se ha concedido recientemente licencia para 

desarrollar un proyecto en esta ubicación, interesándose por si la agrupación de parcelas debe 

preceder o no a la concesión de licencias. Manifiesta el Sr. Perfontán Guerrero que se trata de 

expedientes distintos, perfectamente compatibles sin que tenga uno u otro que preceder. En el 

caso que nos ocupa se puede realizar la agrupación de parcelas puesto que no es de aplicación 

la prescripción de la ley de Patrimonio que la impide cuando se trata de un parcelario histórico 

pues el barrio de San Vicente responde a una ordenación moderna, establecida mediante un 

Plan Especial. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS 

 

El Sr. Perfontán Guerrero informa de los siguientes asuntos:  
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- Pintadas en el BIC Vía de la Plata, concretamente en el túnel de entrada al barrio del 

Zurguén por la Carretera de Vecinos: Se trasladó la cuestión a Medio Ambiente que nos 

informa que se ha remitido a la empresa encargada (FCC) de su eliminación que va a proceder a 

ello.  

- Repintado del BIC Puente Enrique Estevan: la actuación de repintado se produce por 

actos vandálicos, siguiéndose las directrices que los técnicos municipales y de la Comisión 

Territorial de Patrimonio consensuaron para reaccionar ante incidencias de esa naturaleza que 

afecten a los BIC. 

- Expediente de caducidad de licencia del edificio sito en Plaza de la Valmuza (C/ 

Cuatro Calzadas 49) en el Barrio del Zurguén: manifiesta que se ha incoado expediente de 

caducidad. Por parte del que suscribe se indica que se ha incoado el expediente 30/2023/LICU, 

que trae origen de un procedimiento de adjudicación de parcelas municipal por lo que se 

incorpora junto a los informes del servicio lo que a estos efectos se pueda manifestar por parte 

de la Sección de Bienes y Patrimonio para proceder al trámite de audiencia con el interesado 

antes de la resolución del expediente. Manifiesta la Sra. Díez Sierra que le parece oportuno que 

se tramite el mismo, considera que lo que está allí realizado es un homenaje a la fealdad y que 

se informe de la evolución del expediente.  

- Obras en el esquinazo c/ Pico de Jálama con Carretera de Miranda: girada visita para 

recabar información, se observa que en el número cincuenta y nueve de Camino de Miranda 

hay en un solar acopio de materiales pero que no se ha iniciado obra alguna. Que por el tipo de 

material puede ser que se utilice para alguna actuación en el edificio de la manzana (Calle 

Saavedra y Fajardo 54-60). Por la Sra. Díez Sierra se indica que las obras no serían en el solar 

sino cerramiento en vivienda unifamiliar en Pico Jálama nº 1. Se recaba información al respecto 

de esta ubicación.     

 

RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

Manifiesta la Sra. Sánchez Gómez que tiene que ausentarse para cumplir con otro 

compromiso programado.   

 

La Sra. Díez Sierra se interesa por las siguientes cuestiones:   

 

- Casa de Las Muertes: inicio de los trabajos autorizados. Se consulta.  

- Autobuses turísticos: manifiesta que hay autobuses de gran tamaño que están 

circulando por zona centro, dejando gente en Portal de Camiñas, considerando que no debían 

parar en dicha ubicación. Asimismo se interesa por  el incidente que afectó a un autobús en el 

Puente de Santo Domingo hace unos días.  

Indica el Sr. Presidente que sólo deben parar en Portal de Camiñas aquellos autobuses 

turísticos que cuenten con autorización, previa solicitud justificada, por transportar personas 

con movilidad reducida.  

En cuanto al incidente indicado, manifiesta que tuvo oportunidad de observarlo 

personalmente, que se produjo el jueves pasado, que se trató de un autobús portugués donde el 

conductor manifestó que la aplicación de Google Maps le había conducido hacia dicha 

ubicación, percatándose cuando estaba junto al Puente de que no cabía por él, por lo que se 

detuvo y por lo tanto no llegó a producirse colisión con el mismo pero se produjo una retención 

hasta que la Policía Local pudo habilitar la salida del mismo.  



Manifiesta el Sr. Presidente que se da traslado a Policía Local para realizar vigilancia 

expresa en Portal de Camiñas al objeto de que paren aquellos autobuses que deban hacerlo, 

caso del de la línea 2 del transporte urbano y los que tengan la autorización antes comentada.  

 

Por parte del Sr. Presidente se informa que el próximo viernes día 28 de abril se va a 

celebrar sesión de la Comisión Técnico Artística.    

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:34 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 25 DE ABRIL DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales  

Dª Mª Victoria Bermejo Arribas (telemática) 

D. Francisco Javier García Rubio (presencial) 

D. Álvaro Antolín Montero (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (telemática) 

D. Marcelino García Antúnez (presencial) 

D. Fernando Castaño Sequeros (presencial) 

D. Juan José Sánchez Alonso (presencial) 

Dª Carmen Díez Sierra (presencial) 

D. Ricardo Ortiz Ramos (presencial) 

 

Interventor: 

D. José Joaquín González Masa 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano  

 

 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y tres minutos del día 25 de abril de 2023, se reúne 

en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca la Comisión Informativa de 

Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la Sesión ordinaria celebrada el día 18 de abril de 2023. 

Se aprueba el acta  por unanimidad. 

 

2. Expediente de reclamación patrimonial instado por MJ.C.G. por imposibilidad de utilizar 

plaza de garaje en la calle Álvaro Gil (Expte. 01/2023/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que es una nueva reclamación patrimonial que tiene 

que ver con las obras de Álvaro Gil y la Asesoría Jurídica hace un tratamiento idéntico a los 

que se vieron en la Comisión anterior, concretamente se desestima la reclamación ya que 

todos los ciudadanos, también las empresas, tienen el deber jurídico de soportar las 

molestias que ocasionan las obras en la vía pública. Además, se reconoce por la asesoría 

jurídica que el paso a través de las aceras para acceder a los garajes se trata de un 

aprovechamiento especial del dominio público que siempre se concede a título de precario y 

que se puede suspender por motivo de unas obras. 

D. Ricardo Ortiz Ramos pregunta si todas las reclamaciones que se están viendo en relación a 

la calle Álvaro Gil es porque se hayan puesto de acuerdo los comerciantes de la zona y 

pregunta también si ha habido alguna reclamación por caída en la obra. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  contesta que no tiene constancia. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación de la reclamación con la abstención del 

grupo Socialista y del grupo Mixto y el voto a favor de los concejales del grupo Popular, del 

grupo Ciudadanos y  del concejal no adscrito. 

 

3. Expediente de reclamación patrimonial instado por MC.G.F. avería de vehículo por 

prohibición de acceso a garaje (Expte. 65/2022/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de una vecina que alega que como 

consecuencia de no poder acceder al garaje a causa de una actividad organizada por las 

Ferias y Fiestas, concretamente el Mercado Medieval, pues se le estropeo el embrague. La 

Asesoría Jurídica propone desestimar la reclamación porque no se acredita la relación entre 

la avería y que se pudiera o no acceder al garaje. 

Dª Carmen Díez Sierra comenta que no le queda claro al leer el expediente, si el tráfico 

estaba cortado para acceder al Mercado Medieval. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  contesta que según dice la Asesoría Jurídica, aún dando por 

cierto que haya tenido dificultades para acceder, no hay un nexo de causalidad entre que se 

le estropee el embrague y no poder acceder al garaje. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación de la reclamación con la abstención del 

grupo Socialista y del grupo Mixto y el voto a favor de los concejales del grupo Popular, del 

grupo Ciudadanos y  del concejal no adscrito. 



 

 

Página 3 de 3 
 

 

4. Ruegos y preguntas 

No hubo. 

 

 Y siendo las ocho y treinta y siete minutos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente 

la confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso   Fdo. Andrés García Camazano  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Rodríguez López 

Parrés Cabrera 

Santa María Trigo 

García Gómez 

García Meilán 

Castaño Sequeros 

Sánchez Alonso 

Carrera Garrosa 

Ortiz Ramos 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

Ramos Pereira 

González Sastre 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 26 de Abril de 2.023, 

se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la Corporación 

Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as componentes de la 

Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar los siguientes 

asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba. 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El ce 

J.A.C.C., realizando comunicación de inicio de actividad de establecimiento destinado a 

clínica dental, sito en Cl. Iscar Peira, 31 (Fecha de inicio 13-01-2021). IMPLANTES. 

3/21 CINA. 
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3.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de 

M.I.R.P., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a asesoría 

integral, sito en Cl. Rector Tovar, 2 ENTR OFI.1 (Fecha de inicio 22-12-2022). CE 

CONSULTING. 196/22 APER; el de A.Y.S.R., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a estudio de tatuajes, sito en Cl. Santa Teresa, 14-16 (Fecha 

de inicio 22-12-2022). INATATTOO. 197/22 APER; y el de INVERSIONES CHARRAS 

2018, realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a inmobiliaria, 

sito en Cl. Prado, 11 (Fecha de inicio 05-01-2023). SALAMANCA HOME. 4/23 APER.  

4.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad El de N.C.F.W., 

realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento destinado a venta 

al por menor de productos de herboristería, dietética y alimentación ecológica, sito en 

Ps. Doctor Torres Villarroel, 15 (Fecha de inicio 14-03-2023). CENTRO DIETETICO. 

60/2023 CTIT; el de J.C.A.B., realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento destinado a venta de piadinas (bocadillos), zumos y cafés para llevar, 

sito en Cl. Compañía 18 (Fecha de inicio 04-04-2023). SCALE. 79/2023 CTIT; el de EL 

PEREJIL DE LOS MARTINEZ, E.S.P.J y en su representación L.A.H., realizando 

comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C (bar sin 

música), sito en Pz. Carmelitas, 11 (Fecha de inicio 22-03-2023). BAR EL PEREJIL. 

67/23 CTIT; y el de A.R.G., realizando comunicación de cambio de titularidad de 

establecimiento destinado a actividad física y deportiva de gimnasio, sito en Cl. 

Velázquez, 5 (Fecha de inicio 10-03-2023). ALEJANDRO RUBIO. 81/23 CTIT. 

5.- Informaciones varias. 

Por parte del Sr. Presidente se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, la semana pasada se han contabilizado 

un total de 263.400 viajeros. La media de los días laborables ha sido de 44.760 viajes. 

B.- Con relación al Servicio de Tráfico, por parte del Sr. Jefe del Servicio se 

informa que durante la semana los niveles de tráfico han sido similares a los de la 

semana precedente, oscilando entre el 92 y el 98 por ciento de los niveles 

prepandemia. Hoy se produce un corte de tráfico a la entrada de la Calle San Pablo 

para realizar unas reparaciones. 

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que se han 

realizado esta semana 24 actuaciones, sin incidencias reseñables. 
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D.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Inspector 

de la Policía Local se informa que los servicios ordinarios se han desarrollado sin 

incidencias reseñables. 

Por parte del Grupo Mixto se pregunta por el incidente con perros en el Parque de 

los Jesuitas. Se considera oportuno realizar una campaña de concienciación sobre la 

necesidad de llevar a los perros atados, cuidar las instalaciones que se les asignan y no 

permitir la realización de agujeros en ellas, así como reiterar la necesidad de recoger 

los excrementos de los animales. 

Por parte del Sr. Inspector se informa que la denuncia se produjo porque al 

parecer dos animales atacaron a otro. Desconoce si estaban sueltos o no. Solicitará 

más información sobre el incidente. Los posibles incumplimientos en zonas reservadas 

para perros requieren la presencia de agentes de paisano. Por parte del Grupo Mixto 

se considera que las sanciones resultan necesarias en estos casos, cuando los 

incumplimientos son continuos. Por parte del Grupo Socialista se plantea que muchas 

personas dejan sueltos a sus animales en el Parque de los Jesuitas, con el consiguiente 

peligro para el resto de usuarios. Por parte del Sr. Presidente se insiste en la utilidad 

de los agentes de paisano para detectar estos incumplimientos. 

E.- Por parte del Sr. Presidente se informa que se ha iniciado el proceso de 

instalación de las nuevas marquesinas, comenzando por las situadas en las 

inmediaciones del Hospital Clínico. Se seguirán instalando progresivamente en función 

del calendario previamente establecido y de la realización de la obra civil necesaria a 

tales efectos. 

6.- Ruegos y preguntas. 

6.1.- Por parte del Sr. Concejal no adscrito se plantea que las casetas situadas en 

la Plaza de los Bandos, frente al antiguo Banco de España, estrechan el paso 

demasiado. Por parte del Sr. Presidente se informa que se comprobará dicha 

circunstancia, si bien se trata de ls Feria de Artesanía FOACAL y la autorización 

concedida es similar a la de otros años. 

6.2.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta si se ha revisado la situación de varias 

terrazas con mobiliario de marcas comerciales en la zona centro. Por parte del Sr. 

Presidente se informa que la Policía Local ha requerido ya la retirada de tales 

elementos. 
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6.3.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta por la solicitud de un espejo de tráfico. 

Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que el espejo ya está instalado 

en la gasolinera. 

6.4.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta por el proceso de adaptación a las 

nuevas Ordenanzas Municipales en materia de terrazas. Por parte del Sr. Presidente se 

manifiesta que en su mayor parte sí, sobre todo en lo que se refiere a la Plaza Mayor y 

calles aledañas, aunque hay situaciones puntuales aún por completar. En las próximas 

semanas es posible que se produzcan pequeñas modificaciones por las obras a realizar 

derivadas del Proyecto LIFE. 

6.5.- Por parte del Grupo Socialista se traslada la queja de un vecino del Parque de 

Garrido sobre molestias por ruidos y juegos con balón de madrugada. Por parte del Sr. 

Presidente se informa que es una situación recurrente. La Policía Local pasa a menudo 

por allí pero no puede permanecer todo el tiempo en ese lugar. La situación ahora 

quizá se haya agravado por las buenas temperaturas y el hecho de que la gente se 

encuentre más tiempo en la calle. 

6.6.- Por parte del Grupo Socialista se trasladan las siguientes quejas de los 

vecinos de Vistahermosa: 

- El incumplimiento de horarios de la Línea 10, que es muy irregular. Algunos 

conductores al parecer van desde Vistahermosa al poblado para hacer kilómetros. Por 

parte del Sr. Presidente se informa que el control de las distancias que recorren los 

autobuses urbanos se efectúa rigurosamente por la Policía Local, conforme al trayecto 

estipulado. Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que los vehículos 

están controlados por GPS en tiempo real y si se salen del recorrido habitual lo saben 

en el momento. La situación descrita es absolutamente inviable. 

-La Policía de Barrio, que ni se la ve por allí, ni se la conoce. Por parte del Sr. 

Presidente se expone que nadie lo ve de esa manera; se cumple con la periodicidad 

establecida y en los lugares indicados. 

- El incumplimiento de la promesa de que pase por allí la Línea 8. Por parte del Sr. 

Presidente se expone que la Línea 8 pasará por Vistahermosa con el nuevo contrato, 

tal como se informó en su momento. 

- La falta de respeto de las zonas de vado y la necesidad de llamar al 112. Por 

parte del Sr. Inspector de la Policía Local se informa que en el tema de los vados se 

actúa a demanda del interesado. Las llamadas se pueden efectuar directamente a la 
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Policía Local, si bien es cierto que últimamente algunas llamadas llegan desde el 112 

por este tema. 

- Mayor presencia policial en la zona. Por parte del Sr. Presidente se toma nota. 

6.7.- Por parte del Grupo Socialista se pregunta si es necesario solicitar 

autorización para celebrar cumpleaños o actos similares en los parques públicos. Por 

parte del Sr. Secretario se informa que no se conceden autorizaciones relacionadas con 

el uso común de los espacios o parques públicos. 

6.8.- Por parte del Grupo Socialista se plantea que el pasado Lunes de Aguas se 

cortó por completo al tráfico el Paseo de Rector Esperabé y dicha información no se 

hacía constar en las marquesinas como en otras ocasiones, que seguían informando de 

las frecuencias de los autobuses como en situación de normalidad. Se solicita agilizar la 

transmisión de la información en tales casos (informando de tales circunstancias en las 

marquesinas, en la página web, en la aplicación de la empresa, etc ..). Por parte del 

Sr. Presidente se toma nota, aunque situaciones como la planteada se publicitan de 

forma suficiente y son de general conocimiento. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,10 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 
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ACTA DE LA SESIÓN 
 

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta y tres 
minutos  del día arriba indicado, se reúnen en vía telemática y presencial , los 
componentes de la comisión de BIENESTAR SOCIAL que arriba se expresan 
al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del día, 

 

1.- APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.- 

La comisión acuerda aprobar el acta  correspondiente a la sesión de 20 
de abril de 2023.  

 

2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

 
La comisión conoce el informe sobre concesión de once ayudas  por un 

importe total de 18.600,37 euros, y la denegación de ayuda en dos 
expedientes. 

 
 3.- INFORMACION SOBRE LA CONTRATACION DE UN SERVICIO 

DE INSERCION SOCIOLABORAL MEDIANTE LA REALIZACION DE LA 
PRESTACION DE UN SERVICIO DE COMIDA A DOMICILIO.- 

 
La presidenta informa a la comisión sobre la contratación del servicio de 

comida a domicilio, habiéndose facilitado el pliego de prescripciones técnicas. 
La señora Carrera Garrosa señala que debería incluirse en las prescripciones 
la de utilización de alimentos ecológicos y productos de proximidad. El señor 



García Meilán entiende que debería darse una vuelta al pliego a efectos de 
incidir en la inserción laboral y completar la misma, señalando la presidenta 
que comparte esta inquietud pero el pliego se ajusta a la normativa estatal. El 
señor Ortiz pregunta por la cofinanciación del servicio y la recaudación del 
mismo, señalando la presidenta que informara sobre si este servicio está 
financiado por el Acuerdo de cofinanciación y remitiendo al OAGER por lo que 
hace a las cuestiones de recaudación  

 
 
RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
La presidenta remitirá el informe sobre triaje a los miembros de la comisión. 
 
El señor Ortiz solicita aclaración sobre modificación de la convocatoria de 

ayudas y la aplicación del reglamento recientemente aprobado. 
 
La señora Carrera Garrosa insta a que se actué de manera eficaz sobre los 

perros en la ciudad, ya que no se han modificado los hábitos de los propietarios 
a pesar de la oficina de bienestar animal, lo que no se comparte por la 
presidenta que manifiesta su satisfacción por el servicio de recogida , el centro 
de acogida y  las campañas realizadas a través de la escuela de salud, si bien 
se procurara incrementar la sensibilización y actuación sancionadora.  

 
La señora Carrera Garrosa, entregando copia de la Memoria  de 

justificación del convenio con la entidad RED MADRE, señala que no puede 
saber qué es lo que realiza dicha entidad con el dinero público que se aporta 
por el Ayuntamiento. La presidenta señala que el convenio, como todos, está 
justificado técnica y económicamente por los técnicos municipales, e invita a  
los miembros de la comisión a realizar una visita en el centro de RED MADRE. 

 
La señora García Gómez reitera su pregunta sobre evaluación del Plan de 

Igualdad y el señor García Meilán sobre el Plan de Adicciones y para cuándo 
estará. 

 
 
 
 
 Se levanta la sesión, siendo las diez   horas y diecisiete minutos del día  al 

principio señalado, de todo lo cual, como Secretario, CERTIFICO.  
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COMISIÓN  DE  EDUCACIÓN CULTURA DEPORTES Y JUVENTUD 

 

ACTA   DE  LA  SESIÓN   DEL    DÍA   27-ABRIL-2023 

 
Asistentes: 

I.- Presencialmente: 

Presidenta:    Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas (Grupo Popular). 

Vocales:   Grupo Popular:    D. Francisco Javier García Rubio. 

Grupo Socialista:   Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza. 

Dª. María García Gómez. 

Grupo Mixto:    Dª. Virginia Carrera Garrosa. 

Secretario:   D. Lorenzo Dosuna Sánchez. 

II.- Por medios telemáticos-videoconferencia: 

Vocales:   Grupo Popular:    Dª. Mª Almudena Parres Cabrera. 

Grupo Socialista:   Dª. Erica Polo Hernández. 

Grupo Ciudadanos: Dª. Ana Suárez Otero. 

D. Fernando Castaño Sequeros (Suplente). 

Concejal no adscrito:  D. Ricardo Ortiz Ramos. 
 

 
Excusó la inasistencia a esta sesión, el Concejal del Grupo Ciudadanos, D. Juan José Sánchez 

Alonso, asistiendo en su sustitución el Concejal del mismo Grupo, D. Fernando Castaño Sequeros. 
 
 
 
 
En la Ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y tres minutos del día veintisiete de 

abril del año dos mil veintitrés, se reúnen presencialmente en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial 
del Ayuntamiento de Salamanca y por medios telemáticos-videoconferencia, conforme a lo dispuesto en 
el art. 46.3 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, (apartado 
añadido por la Disposición Final Segunda del Real Decreto-Ley 11/2020, de 31 de marzo, por el que se 
adoptan medidas urgentes complementarias en el ámbito social y económico para hacer frente al 
COVID-19, BOE de 01-04-2020, nº 91), las diez Concejalas y Concejales integrantes de la Comisión 
Informativa de Educación Cultura Deportes y Juventud y el Secretario de la misma, más arriba 
relacionadas/dos y en la forma expresada, al objeto de tratar los asuntos incluidos en el orden del día de 
la convocatoria de esta sesión y que aparecen relacionados numéricamente a continuación, sobre los 
que se adoptaron los acuerdos que igualmente se expresan. 

 
 
 
1.-   Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

A la vista del borrador del acta de la sesión anterior, la Comisión de Educación Cultura Deportes y 
Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: Aprobar el Acta de la sesión anterior, celebrada 
el día 20-abril-2023. 
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2.-  Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Deportivo Unionistas de 
Salamanca CF. Año 2023. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Francisco Javier García Rubio, Concejal Delegado de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Deportivo 
Unionistas de Salamanca CF. Año 2023”, que articula la concesión de una subvención nominativa directa 
al mencionado club deportivo por importe de 50.000,00 euros para la actividad deportiva subvencionada 
allí prevista como medida de promoción y fomento del deporte. 

Dª. Virginia Carrera Garrosa, comentó, que el Unionistas había perdido la cantera de fútbol 
femenino, que esto seguía contribuyendo a que el fútbol continuase siendo un deporte mayoritariamente 
masculino, que el ayuntamiento debería fomentar la equiparación en los deportes y tratar de evitar la 
segregación de hombres y mujeres en los deportes, que en este sentido, y de cara a la concesión de 
subvenciones a este tipo de clubes deportivos en los próximos años, se les debería exigir en los 
correspondientes convenios un compromiso para fomentar la práctica del fútbol femenino entre las niñas, 
realizando una campaña a principios de curso dirigida al alumnado femenino escolar. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el 
Club Deportivo Unionistas de Salamanca CF. Año 2023”, que consta en el mismo, y la concesión de la 
subvención nominativa directa por importe de 50.000,00 euros que conlleva para la actividad deportiva 
subvencionada allí prevista, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente 
administrativo, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta 
Comisión. 

 
 
3.-  Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Deportivo Federado El Tubular 

Élite para la celebración en Salamanca de la IX Challlenge Ciclista a Salamanca Máster 
2023. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Francisco Javier García Rubio, Concejal Delegado de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Deportivo 
Federado El Tubular Élite para la celebración en Salamanca de la IX Challlenge Ciclista a Salamanca 
Máster 2023”, celebrada los días 1 y 2 de abril de 2023, que articula la concesión de una subvención 
nominativa directa a la mencionada entidad beneficiaria por importe de 3.000,00 euros para la actividad 
subvencionada de ciclismo allí prevista como medida de promoción y fomento del deporte. 

Dª. Virginia Carrera Garrosa, comentó, que su voto en este asunto sería de abstención porque la 
prueba deportiva a la que se refería la subvención ya se había celebrado. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que la concesión de las subvenciones nominativas 
directas no se podían tramitar hasta la aprobación definitiva de los presupuestos del Ayuntamiento. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por nueve votos a favor de los/las 
Concejales/las de los Grupos Municipales Popular, Socialista y Ciudadanos y del Concejal no adscrito, y 
uno de abstención de la Concejala del Grupo Municipal Mixto, adoptó el siguiente acuerdo: Emitir 
Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano competente del 
Ayuntamiento la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Deportivo 
Federado El Tubular Élite para la celebración en Salamanca de la IX Challlenge Ciclista a Salamanca 

Máster 2023”, que consta en el mismo, y la concesión de la subvención nominativa directa por importe 

de 3.000,00 euros que conlleva para la actividad subvencionada de ciclismo allí prevista, conforme a la 
propuesta de resolución que consta en este expediente administrativo, debiendo suscribir el 
correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta Comisión. 
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4.-  41ª Edición de la Feria Municipal del Libro. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, Presidenta de esta Comisión y Concejala Delegada de Educación, 
Cultura, y Festejos, comentó algunos de los aspectos más importantes del expediente sometido a 
conocimiento de esta Comisión, tramitado para proceder a la aprobación de la programación de 
actividades culturales de la “41ª Edición de la Feria Municipal del Libro”, haciendo referencia, entre otras 
informaciones, a las siguientes: se celebraría del día 6 al día 14 de mayo de 2023; participación de siete 
librerías salmantinas y cuatro instituciones: las dos universidades, ayuntamiento y diputación provincial; 
comienza con una ponencia inaugural; entre las actividades se incluirían presentaciones de libros, 
actividades para los colegios y la familia, espectáculos, exposiciones y firmas de libros; entre las 
actividades musicales se incluirían actuaciones de la banda municipal y de la banda de la escuela de 
música y danza y cuatro grupos musicales; se programaba la realización de espectáculos ya celebrados 
en Segovia como el del grupo Nakupelle de Reino Unido, Proyecto Tránsito de Granada, Le Tof Theatre 
de Francia o Luciérnagas Teatro; y participación del alumnado de los colegios en actividades del lunes al 
viernes en tres horarios diferentes: de 10 horas a 10, 45 horas para el alumnado de educación infantil y 
primero de primaria, sesión a la que asistiría el alumnado de las cuatro escuelas infantiles municipales, 
de 11 horas a 11, 45 horas para el alumnado de 2º, 3º y 4º de educación primaria, y de 12 horas a 12, 45 
horas para el alumnado de 5º y 6º de educación primaria, estando inscritos ya un total de 1.359 niños y 
niñas. 

Dª. Virginia Carrera Garrosa, comentó, que se alegraba porque la feria siguiese en la plaza, que 
esperaba que se mantuviese en este emplazamiento porque era un referente cultural para la ciudad, y 
que la programación era estupenda; y preguntó, si el número de librerías participantes había bajado en 
relación al año pasado, y en relación al pequeño escenario que se situaba frente al ayuntamiento y que 
otros años se alquilaba, si se iba a volver a alquilar de nuevo o se iba a utilizar alguno más grande del 
servicio de mantenimiento del ayuntamiento, puesto que representaría un gasto que se podría evitar 
adquiriendo un escenario de esas dimensiones o encargando su construcción al servicio de 
mantenimiento. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que precisamente para ahorrar ese gasto se había 
estado revisando los escenarios del ayuntamiento, que su altura era superior a ochenta centímetros, y 
que esa era la altura máxima para que los niños y niñas pudiesen ver adecuadamente las actividades 
que se realizarían en ese escenario en la forma en que estaban programadas. 

Dª. Virginia Carrera Garrosa, preguntó, si al final se alquilaría el escenario o se utilizaría uno del 
ayuntamiento. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que en estos momentos se estaban haciendo las 
últimas gestiones para decidirlo pero que casi con toda probabilidad habría que alquilarlo.  

Y en relación al número de librerías, comentó, que eran siete las librerías participantes, 
mencionando que en relación al año pasado causaban baja Letras Corsarias y Cátedra, que había 
cerrado, y se incorporaba como novedad Cartem Comics. 

Dª. María García Gómez, preguntó, por qué no participaba este año Letras Corsarias. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que no participaban por cuestiones internas 
organizativas de la propia librería. 

Dª. María García Gómez, preguntó, si el presupuesto total de la feria era de 99.429 euros y si 
había sufrido alguna variación. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que en la programación aparecía el presupuesto, que si 
no recordaba mal en estos precisos momentos no habría sufrido mucha variación, que lo preguntaría y le 
informaría. 

Dª. María García Gómez, preguntó, si la Diputación colaboraba económicamente en la 
organización de la feria. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que no, que participaba en la feria con un estand y que 
lo pagaba como el resto de participantes. 
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Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza, preguntó, si ya había finalizado el plazo de matriculación del 
alumnado en las escuelas infantiles municipales y cómo había ido el proceso de matriculación. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que ese plazo había finalizado después de las 
vacaciones de semana santa, que solicitaría información sobre el proceso, que próximamente se tendría 
que celebrar una sesión de la Comisión Ejecutiva de la Fundación Salamanca Ciudad de Cultura y 
Saberes donde se podría ofrecer más información sobre ese asunto, y que en el caso de que quedasen 
vacantes el plazo para la matriculación estaría abierto durante todo el curso. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación de la programación de actividades culturales de la “41ª 
Edición de la Feria Municipal del Libro”, que consta en el mismo, y el presupuesto estimado por importe 
de 39.866,25 euros, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente 
administrativo, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta 
Comisión. 

 
 
5.-   Ruegos y Preguntas. 

En este asunto del orden del día, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos de la 
presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

5.1.- Dª. Virginia Carrera Garrosa, recordó, que estaba pendiente de contestación la solicitud de 
información planteada en la sesión anterior de esta comisión referida al anuncio en redes sociales 
lanzado por el Corte Inglés para el lunes de aguas en el que aparecía el logotipo del Ayuntamiento. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que se lo recordaría al Concejal Delegado de Juventud. 

5.2.- Dª. Virginia Carrera Garrosa, comentó, que había leído en un periódico que al final sí se iba a 
arreglar el acceso al Reina Sofía. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que efectivamente sí se iba a arreglar. 

5.3.- Dª. Virginia Carrera Garrosa, en relación a un Decreto del Ayuntamiento de febrero o finales 
de febrero referido a la contratación del autocar para el transporte del programa de esquí por un importe 
de 6.500 euros; comentó, que en el mencionado Decreto no aparecía la petición de tres presupuestos 
para esa contratación; y planteó, que al ser un importe elevado se tuviese en cuenta para que en 
próximas ocasiones se solicitasen los tres presupuestos. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que le sorprendía porque normalmente sí se solían 
pedir. 

5.4.- Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, en relación a la pregunta formulada en la sesión anterior de 
esta comisión informativa por Dª. María García Gómez, referida a cuántos espectáculos que habían 
ganado el Premio Max se habían traído a Salamanca; informó, que en esta última legislatura habían sido 
catorce, que el último de ellos había sido “La Infamia” la semana pasada, y que “Blancanieves” de La 
Chana, que había obtenido el premio este año, se había estrenado en la biblioteca municipal Torrente 
Ballester y también se había representado en el Teatro Liceo. 

 
 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las ocho horas y cincuenta y 
cinco minutos del día ut supra indicado, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades 
preceptivas firma la Sra. Presidenta, de todo lo cual, como Secretario de la Comisión, CERTIFICO. 

           Vº  Bº 
La Presidenta de la Comisión,           El Secretario de la Comisión, 

 
 
 

Mª Victoria Bermejo Arribas.                Lorenzo Dosuna Sánchez. 
 


